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 RAMASSAGE DES ORDURES  
 EXTRA-MÉNAGÈRES
Le ramassage des ordures extra-ménagères 
s’effectue le 4ème jeudi du mois.
Dates des prochains ramassages : 
22 octobre, 26 novembre, 24 décembre.
Pour connaître la liste des déchets  
acceptés ou refusés, connectez-vous   
sur le site du SIETREM : www.sietrem.fr      

  PROCHAINES PERMANENCES 
 MENSUELLES EN MAIRIE  
- Assistante Sociale (pavillon d’accueil) :
Uniquement sur rendez-vous, en téléphonant 
à la Maison Des Solidarités de Chelles  
au 01 64 26 51 03.
- Députée (salle V. Thiébaut) :  
Mme Stéphanie  Do, députée de la  
10ème circonscription de Seine-et-Marne,  
assure une permanence trimestrielle en  
mairie, sur rendez-vous. Prochaine  
permanence : vend. 4 décembre, 15h-17h.
Contact : www.stephaniedo.fr 
 

 INSTALLATION D’UNE ORTHOPHONISTE 
 ET D’UNE PÉDICURE-PODOLOGUE 
Deux médecins spécialistes se sont installés cet 
été dans le cabinet situé 10 ter rue Carnot.  
Il s’agit de Mme Sophie JANICAUD,  
orthophoniste, diplômée de la faculté de 
médecine de la Sorbonne de Paris.  
Consultation sur rendez-
vous, 07 74 80 47 97, et 
Mme Gaëlle PAUME, 
pédicure-podologue.  
Soins au cabinet et  
à domicile sur rendez-vous,
09 86 39 83 27 ou  
sur doctolib.fr. 

 ANIMATIONS  
 POUR ENFANTS  
 AVEC “LES  
 ATELIERS DE LOOLIE”  
Auto-entrepreneuse,  
Carole CLAVEQUIN 
propose des ateliers pour 
enfants (à partir de 7 ans), à son domicile 
(résidence Chanteclair 1) 
chaque 
samedi, de 14h à 17h.  
Au programme : Création 
d’objets en tissu pour maison 
de poupées, séance maquil-
lage, goûter. Groupe de 6 
enfants maximum. Elle peut 
aussi maquiller les enfants 
lors de goûters d’anniver-
saires, mariages ou toutes 
autres occasions...  
Contact : 06 26 96 00 14
Email : loolie2m@gmail.com
Facebook : Loolie-Maquille

 SÉANCE DÉDIDACE DE GÉRARD BIzET
Gérard Bizet dédicacera son nouvel 
ouvrage intitulé “Vive l’inspection !”  
samedi 7 novembre, de 10h à 12h30, 
à la librairie Chant’RN Pressse,  
37 av. Jean Jaurès. Une courte comédie,  
dans la lignée de Courteline, qui nous emmène 
dans les coulisses de la salle des maîtres...

 COMMÉMORATIONS :
La municipalité et le comité d’entente des 
anciens combattants Vaires/Brou convient la 
population à venir saluer le passage de la 
Flamme sacré, vendredi 30 octobre. 
Rassemblement à 14h45, au niveau  
du 30 avenue Victor Thiébaut, et à  
venir célébrer le 102ème anniversaire de 
l’armistice de la guerre 1914-1918, 
mercredi 11 novembre.  
Rassemblement à 11h30 devant la mairie. 
 
 FONDS RÉSILIENCE : AIDE AU 

FINANCEMENT POUR LES TPE/PME, 
MICRO-ENTREPRISE, INDÉPENDANTS...
En cette période de crise sanitaire, Paris-Vallée 
de la Marne participe au Fonds Résilience mis 
en place par la Région Île-de-France et  
la Banque des territoires. Si vous n’avez pas 
ou plus accès au financement bancaire, vous 
pouvez obtenir une avance remboursable 
exceptionnelle de 3.000 € à 100.000 €, à 
taux zéro, sur une durée maximale de 6 ans.  
Inscriptions à effectuer en ligne sur : 
iledefrance.fr/espace-media/fondsresilience/. 
Besoin d’aide ou de conseils :  
01 60 37 29 33 ou base@agglo-pvm.fr.  

En Bref

SERVICES DE GARDE
PHARMACIES
(le jour et la nuit)
Téléphoner au Commissariat de police
de Chelles : 01 60 93 20 00
Pour trouver une pharmacie ouverte en 
Île-de-France : monpharmacien-idf.fr

MÉDECINS DE GARDE
(le jour et la nuit)
Téléphoner au Commissariat 
de police de Chelles : 01 60 93 20 00 
ou à SOS Médecins : 0825 33 36 15

NUMÉROS D’URGENCE
Police : 17 ou 01 60 93 20 00
Pompiers : 18 - SAMU : 15
Hébergement d’urgence : 115
SOS Violences conjugales : 39 19
Urgences dentaires : 01 84 20 20 80
SOS Vétérinaires : 0892 68 99 33

......................

......................

 Nouveau ! Un écrivain 
public à votre disposition

 

Vous avez du mal à rédiger ou 
mettre en forme une lettre  

personnelle, un courrier adminis-
tratif, un rapport ou une thèse, un 

discours pour un évènement  
familial...Vous ne maîtrisez pas 

bien l’orthographe, les règles 
grammaticales et de syntaxe... 

N’hésitez-pas à consulter  
l’écrivain public ! Professeur de 
langue à la retraite, M. Reuter 

propose bénévolement ses  
services comme écrivain public. 

Consultation sur RDV,  
du lundi au vendredi, en mairie  

(aux horaires d’ouverture).  
RDV à prendre auprès de l’accueil 
de la mairie, 01 64 26 66 66 ou 
servicepopulation.brou@orange.fr

Le guide des associations  
2020-2021 peut être  
téléchargé sur le site de la Ville 
www.brousurchantereine.info. 
(rubrique Culture-Loisirs).
Vous y trouverez tous les  
renseignements nécessaires pour 
pratiquer une activité culturelle, 
sportive, de détente, solidaire  
au sein de notre commune. 
Si vous souhaitez obtenir un 
guide imprimé, adressez-vous  
au service culturel en mairie.  
Tél. 01 64 26 66 69.

UN NOUVEAU NOM POUR 
LE MAGAzINE MUNICIPAL
La municipalité souhaite consulter les 
Breuillois sur le choix d’un nouveau nom 
pour le magazine municipal “Brou Info”. 
Envoyez vos propositions par mail à :
mairie.brou77@wanadoo.fr
jusqu’au 30 octobre 2020 au plus tard.
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Chères Breuilloises et Breuillois

Je profite de ce premier édito pour me présenter. Je ne suis pas  

quelqu’un qui se met naturellement en avant et qui aime être sous  

le feu des projecteurs .

Alors pourquoi m’être lancée dans cette aventure ?

Tout d’abord parce que j’aime cette ville dans laquelle je vis depuis 20 

ans et qui a vu grandir mes enfants. Avec son coté humain et convivial,  

Brou sur Chantereine m’a plu et je m’y suis investie en participant et en  

dirigeant des associations, puis en étant conseillère municipale.

J’ai vu, comme chacun d’entre vous, notre cadre de vie se dégrader ::  

ville pas ou peu entretenue, tissu associatif en déclin, et bétonisation intense,  

et j’ai petit à petit compris qu’il fallait construire et défendre un nouveau  

projet pour Brou sur Chantereine.

Ensuite, j’apprécie les aventures humaines, les défis à relever en équipe, c’est  

un énorme challenge qui nous attend, mais je connais la force du collectif.

De plus, fonctionnaire et fille de fonctionnaires, je suis très attachée aux  

services publiques et à l’intérêt général.

Enfin,  mon engagement est aussi lié à la lutte contre le changement climatique  

et la défense de l’environnement, car je suis persuadée que les communes  

ont un important rôle à jouer et qu’elles peuvent être de très grands leviers  

dans ce défi qui nous attend.  

En poste depuis début juillet, avec mon équipe, nous avons découvert une  

situation très difficile et nous nous sommes attelés à commencer à  

réorganiser  les services pour davantage coller aux besoins des habitants,  

à  modifier le PLU pour limiter les constructions, à faire le point sur les  

finances, les projets pour les adapter à la situation.

Sachant pouvoir compter sur votre soutien pour qu’ensemble nous puissions 

vivre mieux à Brou sur Chantereine. 
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Édito

 Mme la maire ou l’un(e) de ses adjoint(e) assure
une permanence, le samedi, de 10h à midi,  

 en mairie (pavillon accueil-état civil), 
sur rendez-vous (tél. 01 64 26 66 66)

Calendrier des permanences visible sur le site de la Ville : 
www.brousurchantereine.info

Votre Maire, 

Stéphanie Barnier

Mairie, 3, rue Carnot 
77177 - Brou sur Chantereine
Site : www.brousurchantereine.info
Courriel : mairie.brou77@wanadoo.fr
Directrice de la publication :
Stéphanie Barnier
Rédaction, Photos, Maquette :
Service Communication - 01 64 26 66 69
Imprimerie : Les Presses Du Lion 
12 Allée Lech Walesa, 77185 Lognes

BROUinfo                MAGAZINE MUNICIPAL 
DE BROU SUR CHANTEREINE

Opération  
ville propre
Ramassage des déchets 
Samedi 21 novembre 
de 10h à midi (p 14)

BROU INFO N°30 Octobre 2020.indd   3 07/10/2020   12:26



4
 MAGAZINE MUNICIPAL DE BROU SUR CHANTEREINE - N°30 - Octobre, Novembre, Décembre 2020

n	Brou Info  
Après un mandat municipal passé dans l’opposition, vous voilà élue 
maire jusqu’en 2026. Un scrutin marqué par la crise sanitaire excep-
tionnelle (Coronavirus-confinement) qui a repoussé le second tour 3 mois 
et demi après le 1er tour. Comment vous et votre équipe avez vécu cette 
campagne électorale, pour le moins, très particulière ? 

p	Stéphanie Barnier 
Passer d’une campagne longue et dynamique à un arrêt complet des  élec-
tions après le 1er tour, ça a été un véritable choc pour toute notre équipe. 
Tout s’est arrêté du jour au lendemain et nous avons ressenti une grande 
frustration de ne pas pouvoir “transfor-
mer l’essai” après notre bon résultat du 
1er tour (46,8%). Comme tous nos com-
patriotes, nous avons dû nous adapter à 
cette longue période de confinement. que 
ce soit sur le plan familial, professionnel, 
et politique en ce qui concerne notre  
liste. Le côté positif, c’est que nous avons 
pu réfléchir et échanger entre nous par 
mail, téléphone, visio-conférence pour 
affiner notre programme. La date du  
2nd tour ayant été annoncée très tardive-
ment par le Gouvernement, la campagne 
fut très courte et surtout sans contact di-
rect avec la population (pas de possibi-
lité de porte à porte, de rencontre sur le 
terrain, de réunion publique).  

n	Les électeurs vous ont largement élue au 2nd tour, avec 61,2 % des  
suffrages exprimés, mais avec une faible participation (39,3% de votants).  
Comment analysez-vous ce résultat ambivalent ?

p	Notre bon score reflète, je pense, une réelle volonté de change-
ment exprimée par les 632 électeurs qui ont voté pour notre liste.  
Les causes de cette forte abstention, constatée sur tout le territoire  
français, sont nombreuses : l’énorme délai entre les deux tours et la date 
du 2nd tour fixée fin juin, à la veille des vacances scolaires ; l’anxiété 
compréhensible des gens face à la Covid 19, auquel nombre d’entre-eux 
ont été directement confrontés au sein de leur famille, de leurs amis ou 
collègues de travail ; le rejet de la politique par de plus en plus de nos 

concitoyens ; la difficulté pour faire des procurations...

n	La mise en place du nouveau conseil municipal au début des  
vacances scolaires n’était sans doute pas la période idéale pour  
débuter un mandat. Comment s’est passée l’installation de votre équipe  
aux commandes des affaires de la commune ? 

p	 Il y avait beaucoup d’émotion au sein de notre équipe lors du conseil 
municipal d’installation. Un instant solennel où nous étions heureux et fiers 
d’avoir remporté ses élections mais aussi conscients de la lourde respon-
sabilité que la majorité des électeurs nous ont confiée pour les 6 années à  
venir. C’est vrai que prendre ses fonctions à la veille des grandes  

vacances, ça n’a pas facilité notre tâche. 
Entre les congés des agents municipaux 
et ceux des élus, nous avons essentielle-
ment géré les affaires courantes au cours 
de l’été. Comme nous l’avions promis, 
nous avons fait réouvrir les accueils de 
loisirs dès le 13 juillet.

n	 Le budget 2020 de la commune a 
été voté par l’ancienne municipalité le  
3 février dernier. Est-ce que des modifica-
tions vont être apportées concernant les 
dépenses qui devaient être engagées, 
particulièrement en matière d’investisse-
ment (gros travaux, équipements) ?

p	 Un examen minutieux du bud-
get a révélé un état des finances très 

préoccupant, pour ne pas dire catastrophique. La Covid 19 n’a rien  
arrangé : aucune recette de prestations perçue durant plusieurs  
mois (accueils de loisirs, restauration scolaire) et des dotations et  
subventions n’ont toujours pas été reçues ou avec beaucoup de retard.  
Certains projets vont devoir être revus à la baisse, comme l’agrandisse-
ment du “Cèdre bleu” (accueil de loisirs) dont le coût était estimé à près 
de 2 millions d’euros. Nous avions d’ailleurs voté contre lors du vote du 
budget par l'ancienne équipe. Une étude sera menée pour rénover ce  
bâtiment avec un budget moins dispendieux. Nous avons aussi “hérité” 
de la vente d'une partie du parc de la mairie à un promoteur immobilier.  
Située sur la parcelle vendue, le pavillon d’accueil à la population devra 

L a nouvelle équipe municipale, conduite
 par Stéphanie Barnier, a été installée lors 
 du conseil municipal du 3 juillet 2020.

La crise sanitaire (Covid 19) a perturbé le bon  
déroulement de ces élections et elle continue à 
bousculer la vie économique, sociale et culturelle 
du pays. Des conditions pas vraiment idéales  
pour débuter un mandat confié pour 6 ans par une large majorité d’électeurs. à travers la publication de ce premier 
magazine “post confinement”, nous sommes allés interroger Mme la maire afin d’éclairer les breuillois sur ses premières 
impressions, ses objectifs et les grandes lignes du projet politique qu’elle souhaite mener pour la commune. 

Questions à Madame la maire

L’une des priorités de la nouvelle équipe municipale : 
reprendre le contrôle de l’urbanisation de la ville.
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Questions - Réponses

être détruit et cela va nous obliger à réintégrer l'ensemble des services  
(accueil, état civil, affaires sociales, logement) dans la mairie. La salle 
Victor Thiébaut sera aménagée en bureaux, ce qui va priver la commune 
d'une salle municipale. Nous avons heureusement pu trouver des solu-
tions de remplacement pour les deux associations qui s’y réunissaient 
régulièrement. L'AVACS fonctionne chaque lundi salle Aragon (parc de 
la mairie) et Vie libre chaque jeudi soir salle Barbara (derrière la Poste).

n	Une ville plus écologique avec une urbanisation maîtrisée, le dévelop-
pement de la démocratie participative, l’amélioration des services et des 
équipements communaux, telles étaient les grandes lignes du programme 
de la liste que vous conduisiez (“Soyons Brou”). Comment allez-vous tra-
duire dans les faits ces différentes priorités ? 

p	L’urbanisation à tout-va engagée par l’ancien maire et sa gestion ca-
lamiteuse des inondations de 2018 ont pesé lourd dans ce scrutin muni-
cipal. Nous nous sommes engagés dans notre programme à reprendre le 
contrôle des projets urbains à venir. Le lancement de la révision partielle 
du PLU (plan local d’urbanisme), adopté en conseil municipal le 8 sep-
tembre dernier, va dans ce sens (NDLR : voir p.). Nous voulons retrouver 
une douceur de vivre dans une ville à taille humaine, en nous inscrivant 
dans une démarche de développement durable permettant de retrouver 
un équilibre entre la ville et la nature. Il faut aussi redonner un sens 
à la démocratie locale, en développant les moyens d’information (ex. 
la création récente d’une page Facebook, en plus du site de la Ville), 
en concertant la population sur les projets importants par le biais de 
réunions publiques, en laissant la parole à la salle en fin de séance du 
conseil municipal. Chaque samedi matin, de 10h à midi, moi-même ou 
l’un(e) de mes adjoints(es) assurons une permanence au pavillon d’ac-
cueil de la mairie (NDLR : sur RDV au 01 64 26 66 66). Malgré les 
contraintes budgétaires auxquelles nous sommes confrontés, nous nous 
efforcerons d’améliorer et de moderniser les équipements et les différents 
services offerts à la population. Nous avons vraiment à cœur de rendre 
notre ville plus agréable, plus propre, plus solidaire, plus conviviale.  

n	Vice-présidente au sein de la Communauté d’agglo Paris-Vallée de la 
Marne (PVM), vous avez en charge l’eau et l’assainissement. Un domaine 
particulièrement sensible à Brou, notamment suite aux inondations catas-
trophiques de juin 2018. Quelles sont les principales raisons qui vous ont 
décidé de prendre en charge cette délégation, et quelles sont les actions 
que vous souhaitez entreprendre au cours de votre mandature ?  

p	Je n’avais pas spécialement pensé à occuper un poste de vice- 
présidente au sein de l’agglo. Mais mon implication depuis 2018 au 
sein du Comité de Défense de l’Environnement Breuillois (CDEB) et l’insis-
tance du président de PVM, Guillaume Le Lay-Felzine, m’ont convaincue 
d’occuper la fonction de vice-présidente chargée de l’eau et de l’assai-
nissement. Je  suis bien consciente que cette délégation concerne tout 
particulièrement notre commune mais il ne faut pas oublier que l’intercom-
munalité concerne 12 communes et 226.000 habitants. Il faudra établir 
des priorités en fonction des besoins recensés sur l’ensemble du territoire 
de l’agglomération. Concernant la lutte contre les inondations récurrentes 
à Brou, il faut aussi agir en collaboration avec les villes avoisinantes, 
Chelles et Vaires, pour trouver des solutions pérennes permettant une 
bonne régulation du ru de Chantereine. Il faudra aussi veiller au bon 
entretien et au contrôle régulier de l’ensemble des réseaux d’eaux usées 
et d’eaux pluviales.  

n	Après ces quelques mois passés à la tête de la municipalité, quel est 
votre ressenti ? Avez-vous eu des bonnes ou mauvaises surprises ? 

p	Je suis bien consciente de l’ampleur de la tâche et des lourdes respon-
sabilités qu’implique ma fonction. On pourrait dire que je suis actuelle-
ment en phase d’apprentissage. Je dois jouer le rôle de chef d’orchestre, 
en essayant d’harmoniser le travail mené par toute mon équipe, et en 
collaboration bien sûr avec l’ensemble du personnel communal. Un maire 
est confronté quotidiennement à des problèmes très variés, souvent com-
plexes et parfois imprévus. Il y a quelques semaines, j’ai dû m’improviser 
agent de circulation sur l’avenue Jean Jaurès à 7h30 du matin, suite à 
une panne de camion. Il y a aussi les rencontres spontanées  dans la rue 
ou au marché avec les habitants. J’aime ce contact direct même s’il est 
parfois difficile de faire comprendre qu’on ne peut pas tout traiter dans 
l’urgence, qu’il faut toujours travailler en mettant l’intérêt commun avant 
les intérêts particuliers. Je ressens aussi une grande attente de change-
ments dans la façon de gérer la ville, le besoin de transparence, de 
dialogue et de concertation d’être plus à l’écoute des préoccupations des 
breuillois et de les associer davantage aux grands défis auxquels nous 
serons confrontés dans les années à venir. Ce n’est pas par hasard que 
nous avons dénommé notre liste citoyenne et solidaire “Soyons Brou”. 
C’est ensemble que nous bâtirons la ville de demain.

Vendredi 3 juillet 2020, installation de la nouvelle équipe municipale salle J.B. Clément. Protocole sanitaire oblige (Covid 19), le public était limité à une dizaine de 
personnes à l’intérieur de la salle. Des chaises installées à l’extérieur et une sonorisation ont permis aux personnes présentes de suivre la séance du conseil municipal.
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Votre nouvelle équipe municipale 

Adjoints au maire

Conseillers municipaux délégués

Maire
Stéphanie BARNIER   
7ème vice-présidente à la  
communauté d’agglomération 
Paris-Vallée de la Marne,  
chargée de l’eau et  
de l’assainissement

1ère adjointe  
Patricia PETIT 
Finances et  
marchés publics 

4ème adjoint  
Jean-François  
DENOYELLE
Démocratie  
participative,  
Intergénérationnel

6ème adjoint  

Philippe  
DEROUAULT
Urbanisme, travaux,  
services techniques

5ème adjointe  

Gwennaëlle  
GLODEAU
Action sociale 
Logement

2ème adjoint  
Patrice PAGEOT  
Culture et  
vie associative

3ème adjointe  
Perrine HARDY  
Petite enfance, 
enfance, jeunesse

...........................................................

...........................................................

Sandra  
ALLARD 
Environnement

Frédéric 
JOUVE 
Sports

Christophe 
PROD’HOMME 

Administration  
générale

Rustam  
ZUBKOV 

égalité  
femme 
homme

Permanences en mairie
de Mme la maire  

ou d’un(e) adjoint(e) :
Samedi, de 10h à 12h 
sur RDV : 01 64 26 66 66

Calendrier des permanences sur 
www.brousurchantereine.info  
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Conseillers municipaux du groupe majoritaire

Conseillers municipaux du groupe de l’opposition
6ème adjoint  

Philippe  
DEROUAULT
Urbanisme, travaux,  
services techniques

3ème adjointe  
Perrine HARDY  
Petite enfance, 
enfance, jeunesse

...........................................................

Pascale  
LEMERCIER- 
COLLOT

Frank  

FIALHO

Frédéric 

GILLET *

Sébastien 

BETOULLE 

Gérard  

ZAPPA *

* : Responsable du groupe majoritaire. Contact : zappa.gerard@gmail.com

* : Responsable du groupe de l’opposition.  
    Contact : frederic.gillet54@gmail.com

Frantz  

EDMOND

Roderick

JUILLE

BOURDAIRE

Didier  

STAUDER

Michel  

OLIVIER

Marie 

PETAT

Fatima  

RODRIGUES

Isabelle 

MOUROT

Laëtitia  

BOURGEAT

Lusilia  

PAULINO

Marie-

Madeleine 

BERTHEAU

Elisabeth 

LUCCHESI  

Rustam  
ZUBKOV 

égalité  
femme 
homme

Composition des Commissions municipales,  
représentants auprès d’établissements Publics  

de Coopération Intercommunale (E.P.C.I.)  
consultables sur le site de la Ville : 

www.brousurchantereine.info

Résultats complets des 
élections municipales  

(15 mars et 28 juin 2020) 
sur le site de la Ville

Conseil Municipal
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Conseil Municipal

. Détermination de l’indemnité de fonction 
  du maire, des adjoints au maire et des 
  conseillers municipaux délégués
Lorsque le conseil municipal est renouvelé, les indemnités de ses 
membres sont fixées par délibération, dans les trois mois suivant son 
installation. Le montant de ces indemnités de fonction est fixé en pour-
centage du montant correspondant à l’indice brut terminal de l’échelle 
indiciaire de la fonction publique (indice 1027 en 2020) et varie  
selon la population de la commune (strate pour Brou : 3.500 à 9.999  
habitants). Le groupe majoritaire a voté l’attribution d’une indem-
nité inférieure au barème maximal autorisé, pour Mme la maire et 
les six adjoints (abstention du groupe de l’opposition). L’enveloppe  
budgétaire prévue englobera également les indemnités perçues par les 
quatre conseillers municipaux délégués. 
Le montant brut pour 2020 des indemnités est fixé comme suit (entre pa-
renthèses : le taux et le montant maximum qui auraient pu être accordés) :
- Maire : 43 % - 1.672,44 y (55% - 2.139.17y).
- Adjoints au maire : 20,5 % - 797,32 y (22% - 855.67 y).
- Conseillers délégués (pas de taux maximum) : 
7,5 % - 291,70 y pour la déléguée à l’environnement et le délégué aux 
sports. 3 % - 116,68 y pour le délégué à l’administration générale et 
le délégué à l’égalité Femmes /Hommes.
à chaque revalorisation du point d’indice de la fonction publique, les 
indemnités des élus locaux sont automatiquement augmentées.

. Adoption et reconduction de diverses conventions
- Convention de financement avec le Département de Seine-et-Marne 
pour pour la gestion de la structure multi-accueil. Une subvention de 
22.576 y a été accordée pour l’année 2020. 
- Avenant passé avec la Caisse d’Allocations Familiales de Seine-et-
Marne, permettant d’inclure la “réservation de 8 berceaux à Crèche 
Attitude Lafontaine” et de modifier le mode de calcul de la Prestations 
de service Enfance/Jeunesse (Psej) et la révision des droits. 
- Convention avec le Département de Seine-et-Marne pour la partici-
pation aux coûts de fonctionnement des équipements sportifs mis à  
disposition par la commune (plateau d’évolution du parc de la mairie et 
complexe Marcel Paul) pour la pratique de l’EPS du collège (3.366 y 
versés par le Département pour l’année scolaire 2019/2020).
- Convention entre le Comité d’Activités Sociales Interentreprises de 
Paris Est (CASI) et la commune, qui définit les modalités du partenariat 
dans le cadre d’un échange réciproque de services au profit de leurs 
activités sportives respectives. Des créneaux horaires sont accordés aux 
clubs de judo, karaté, viet-vo-dao et football au sein des installations 
sportives situées rue des cités à Chelles. De son côté, la commune met à 
disposition du CASI le terrain de football situé au complexe Marcel Paul 
(le lundi). Pour l’année scolaire 2020/2021, la commune versera au 
CASI une redevance financière d’un montant de 14.147 y, au titre des 
frais de fonctionnement.
- Contribution de la commune au Fonds de Solidarité Logement (FSL), 
Le FSL intervient auprès des ménages en difficulté sous la forme d’aides 
financières individuelles pour l’accès ou le maintien dans le logement 
tant dans le parc privé que public. Depuis 2013, la cotisation des  
communes au budget du FSL est fixée à 30 centimes d’euro par  
habitant, soit 1.318 y pour 2020. Pour information, 32 familles  
breuilloises ont bénéficié du FSL en 2019.

. Modification de droit commun N°1 
  du Plan Local d’Urbanisme (PLU) 
La nouvelle municipalité a élaboré un bilan du Plan Local d’Urbanisme 
(PLU) sur la période de 2014 à 2020. Il en ressort une hausse signi-
ficative de constructions de logements aux conséquences importantes 
sur la commune. De 2016 à 2020, 359 logements ont été livrés et 
dans les deux ans à venir 392 logements sont encore prévus, soit 751 
logements en 6 ans. En 2018, la commune a subi plusieurs inondations 
en mai, juin et juillet dans le quartier traversé par la buse du Ru de 
Chantereine. Le PLU de 2014 a autorisé sur cette zone fragile, les zones 
UA et UC, la construction de bâtiments de gabarit important et a obligé 
les constructeurs à creuser des parkings en sous-sol. En juin 2018, la  
résidence de la rue Pasteur, qui venait d’être livrée, a eu son parking 
sous terrain totalement inondé (15.000 m3 d’eau pompée selon les  
services de sécurité). à ce jour, le parking est fermé depuis, entraînant 
dans le quartier des problèmes de stationnement qui créent des tensions 
entre les habitants.
Un des objectifs de la modification de droit commun n°1 du PLU sera 
de réduire la constructibilité dans ces secteurs et de réduire notablement 
les possibilités de stationnement en sous-sol. La modification du PLU 
permettra notamment dans les secteurs UA et UC : 
- de diminuer les possibilités de construction ; 
- de réduire notablement les possibilités de stationnement en sous-sol ; 
- de favoriser l’infiltration sur site et de limiter l’imperméabilisation ; 
- de favoriser l’écoulement des eaux en cas d’inondation.
Les conditions réglementaires étant réunies, le conseil municipal a 
adopté le 8 septembre 2020 le lancement de la modification de droit 
commun N°1 du Plan Local d’Urbanisme (PLU).
Un registre d’expression est mis à la disposition du public à 
l’accueil de la mairie (aux horaires d’ouverture au public).

. Revalorisation de la taxe d’aménagement
La taxe d’aménagement est un impôt local perçu par la commune, le 
département et la région sur toutes les opérations de construction, re-
construction ou agrandissement de bâtiments que vous pouvez faire 
sur votre terrain, dès lors qu’elles nécessitent une autorisation d’urba-
nisme (permis de construire ou autorisation préalable). Par délibération 
en date du 1er octobre 2015, le Conseil Municipal a instauré un taux  
majoré de 12 % de la taxe d’aménagement sur la zone UA du Plan 
Local d’Urbanisme de la Commune et que le taux de la taxe d’aména-
gement reste inchangé, à 4 %, sur le reste du territoire. Considérant 
que les secteurs délimités nécessitent, en raison de l’importance des 
projets de constructions en cours ou à venir, la réalisation d’équipe-
ments publics substantiels pour répondre aux besoins des futurs usagers 
des constructions à édifier dans ce secteur, et que pour participer au 
financement de ces travaux substantiels d’équipements, il est proposé 
de majorer le taux de la part communale de la taxe d’aménagement 
ainsi que suit :
· 14 % au sein de la zone UA au lieu de 12 %.
· 8 % au sein de la zone UC au lieu de 4 %.
· 4 % sur le reste du territoire.

è Les comptes rendus des séances du conseil municipal 
sont visibles et téléchargeables sur le site de la Ville : 

www.brousurchantereine.info
(rubrique Votre mairie - Comptes rendus de séances)     

Séances des 16 juillet et 08 septembre 2020
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Installée le 3 juillet dernier en tant que maire-adjointe chargée des  
finances et des marchés publics, j’avais parfaitement conscience de  

la situation financière délicate de la commune .
C’est pour cette raison que notre équipe avait anticipé en faisant le  
choix de ne mettre en place que 6 adjoints et 4 conseillers délégués et  
de limiter le montant des indemnités auxquelles auraient pu prétendre 
Madame la Maire et ses adjoint-e-s.
La situation s’est révélée catastrophique avec la découverte, dès notre 
arrivée, de nombreuses factures non payées, de subventions votées mais 
non versées aux associations et de frais engagés incompatibles avec les 
finances locales ou inutiles pour notre commune.
à cet état de fait, il faut ajouter le déficit de recettes liée à la crise  
sanitaire ainsi que les dépenses obligatoires.
Ces dépenses obligatoires, nous ne les contestons pas, la municipalité se 
devait de protéger la population et le personnel. Mais elles ont accentué 
nos difficultés d’autant que l’état n’a, à ce jour,accordé aucune compen-
sation financière aux collectivités territoriales.
Nous étudions donc actuellement la possibilité de prendre une ligne de 
trésorerie, qui certes aura un coût, mais qui nous permettra de retrouver 
une situation équilibrée, sans mettre en difficulté les entreprises ou les 
associations qui attendent ces paiements ou versements.
Cet écueil financier nous incite à raisonner et penser différemment. C’est 
tous ensemble avec l’équipe minicipale, les agentes et agents de la  
collectivité mais aussi la population que nous devons avoir la volonté de 
faire de notre ville, une ville agréable à vivre.

Nous vous proposons donc un partenariat citoyen. En effet, les textes  
permettent la participation bénévole des citoyens aux missions de  
services publics. Nous ouvrirons donc prochainement un répertoire des 
compétences et temps disponibles sur lequel vous pourrez toutes et tous 
vous inscrire.
C’est ensemble que nous redonnerons à notre ville son charme et sa 
douceur de vivre.
Vous pouvez néanmoins compter sur l’équipe municipale qui  
systématisera la mutualisation des moyens afin d’éviter le gaspillage,  
déclarera systémique les sinistres (chose qui n’était pas faite sous 
l’ancienne mandature) afin de récupérer les fonds adéquats.
La commission finances aura un rôle central avec des réunions régulières 
et un vrai travail de concertation.
Nous commencerons par l’étude de tous les emprunts et contrats que nous 
renégocierons si nécessaire.
Enfin, nous communiquerons régulièrement sur l’état des finances de votre 
ville sachant que nous ferons en sorte que chaque euro dépensé soit utile 
aux besoins généraux. 

Patricia PETIT
Maire-adjointe chargée des finances 

et des marchés publics

C’est ensemble que nous redonnerons  
à notre ville son charme et sa douceur de vivre

Budget-Finances

Un élagage complet des arbres, situés 
dans la zone pavillonnaire  

de la cité cheminote et rue  
du marché, sera effectué durant 
la 2ème quinzaine d’octobre. 
L’entreprise (breuilloise) chargée de 
cette opération effectuera une taille 
sévère, “en tête de chat”, afin de 
permettre des tailles plus légères  
par la suite. Un arrêté municipal 
interdisant le stationnement  
durant la période d’élagage sera affiché 
et distribué chez les riverains concernés.

 

 

Élagage des arbres 
fin octobre
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Malgré les restrictions et les contraintes liées à la 
crise sanitaire, cette édition 2020 des Journées 

du patrimoine a rencontré un beau succès sur notre 
commune. Le château risquant prochainement de 
changer de propriétaire, les animations ont toutes été 
concentrées au sein de cette belle bâtisse du XVIIIe, 
que l’on n’aura peut-être plus la possibilité de visiter 
à l’avenir. à travers ces éclats photographiques, nous 
vous proposons de vivre, ou revivre, ces moments de  
découvertes, de rencontres et de joies partagées tout au 
long de ce dimanche 20 septembre ensoleillé. 

Les balades proposées par “Les écuries du poney d’or” 
ont été une nouvelle fois prises d’assaut par les enfants 

Installées devant le prieuré St-Joseph et son église moderne, les“ Bénédictines de Jésus 
sacrifié” proposaient de nombreux produits naturels fabriqués au sein de différents 
monastères (produits de beauté, confitures, gâteaux, miel, sirops, cartes de vœux...)

Cinq artistes locaux exposaient leurs œuvres (sculptures, marqueterie) dans les salons 
du  château : Paco Codo et Ana Paola, Gadadhar Ojha, Simone et Gérard Guillet.

Depuis la “gare” située à l’arrière de la mairie, le petit train transportait 
les voyageurs de site en site. Patrice Pageot, adjoint au maire chargé de 
la cultture, jouait le rôle de guide touristique, brossant à chaque arrêt, 
l’historique des monuments et lieux visités (château, prieuré et glacière). 

Journées du patrimoine 

Un beau succès populaire
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Les Échos

A chaque arrêt du petit train au château, les voyageurs 
étaient accueillis en musique par la “Cie Sans Lézard”. 
Hélène, Yamina, Florent et Nicolas interprétaient des 
extraits de leur virevoltant spectacle “Swing folies”, mix  
de chansons françaises allant des années 30 à nos jours. 

De nombreux élus municipaux ont visité les 
sites ouverts au public. On reconnaît ici 
Stéphanie Barnier, maire, en compagnie de 
Marc Thiébaut, propriétaire du château (les 
masques ont été retirés juste pour la photo)

Un espace buvette-restauration, installé à l’ombre des 
grands arbres du château, permettait aux visiteurs de 
se rafraîchir et de déguster les délicieuses crêpes et 
galettes concoctées par “Bio’tiful Crêp’s” (food truck).

Accueillis par les membres de l’association 
St-Baudile/St-François, les curieux pouvaient 
admirer les tableaux, boiseries, vitraux, 
tableaux et sculptures (éclairées depuis l’an 
dernier) de l’église St-Baudile 

Située dans les jardins du prieuré St-Joseph, la glacière date de la fin du XVIIe. 
Elle fut construite par la famille Feydeau, propriétaire du château. 
Ses parois étaient recouvertes d’étagères destinées à conserver les denrées 
périssables. Cette cavité cylindrique fait environ 20 mètres de profondeur sur 
10 mètres de diamètre. Remplie de glace et de neige, elle est recouverte d’un 
monticule de terre qui permettait d’accentuer et de maintenir la fraîcheur.
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.................................................................

L es après-midi récréatifs organisés à l’attention des breuilloises et 
 breuilloises âgés de plus de 60 ans ont repris le mercredi 8 septembre 

salle JB Clément. Animé par Laurence et Virginie, du service population, 
et Jean-François Denoyelle, adjoint au maire chargé de l’intergénération-
nel, un scrabble géant fut proposé à la douzaine d’aînés présents (cl. 1). 
Une animation qui s’est clôturée autour d’un grand goûter. 
Le 18 septembre, ils étaient une quarantaine à profiter d’une sortie 
à Moret-sur-Loing et Fontainebleau. Accompagnés de Mmes Petit, 
Glodeau et M. Denoyelle, adjoints au maire, nos seniors ont sillon-
né les rues de la charmante cité médiévale de Moret-sur-Loing, (cl. 2) 
la ville d’Alfred Sisley, l’un des maîtres de l’impressionnisme, et du  
sucre d’orge, toujours fabriqué selon la méthode traditionnelle 
des Religieuses Bénédictines qui l’ont créé au XVIIe. Après avoir  

 
partagé un déjeuner dans une brasserie, en compagnie de Mme Barnier, 
maire, et M. Derouault, adjoint, venus les rejoindre, notre troupe breuilloise 
a embarqué sur une vedette panoramique pour une croisière digestive sur 
le Loing et son canal (cl. 3). Après la marche à pieds et le bateau, cette 
sympathique journée s’est terminée en petit train, à bord du “Tacot des 
lacs”, pour une balade en pleine nature à 10km/h au cœur de la forêt 
de Fontainebleau, de ses nombreux lacs et sentiers (cl. 4). 

Dimanche 19 juillet, à 11h, devant la stèle du parc des déportés (parc de 
la mairie), Mme Stéphanie Barnier, maire, et plusieurs élus ont célébré 

la commémoration de la Journée nationale à la mémoire des victimes des 

crimes racistes et antisémites de l’état français et d’hommage aux 
“Justes” de France. Mme Sandra Allard, conseillère municipale dé-
léguée à l’environnement, a lu le message de Mme Darrieussecq, 
ministre déléguée auprès de la ministre des armées, chargée de 
la mémoire et des anciens combattants. Elle rappelait les terribles 
circonstances des rafles du 16 et 17 juillet 1942, appelées symbo-
liquement “Rafle du Vel d’Hiv” dont ont été victimes des milliers de 
personnes, et rendait hommage aux “Justes”, hommes et femmes 
anonymes qui ont sauvé des centaines d’enfants en les cachant. 

Reprise des animations pour nos aînés 

Journée nationale à la mémoire des victimes des crimes racistes 
et antisémites et d’hommage aux “Justes” de France 
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Reprise des animations pour nos aînés 

Enfance - Jeunesse

Un été 2020 perturbé mais animé 

Réouverts le 13 juillet par la nouvelle municipalité fraichement élue, 
les accueils de loisirs ont pu fonctionner cet été, mais de façon 

un peu particulière. Tout a été mis en œuvre par le service enfance-
jeunesse pour assurer un accueil respectant les recommandations 
sanitaires liées au Covid-19. 
Malgré un temps de préparation très restreint pour les équipes d’ani-
mation, les activités proposées ont été riches et variées. Pas de séjour 
au programme bien sûr mais des ateliers multi-activtés, grands jeux, 
pique-niques et actions citoyennes organisés au sein de chaque centre 
d’accueil. Des sorties ont pu être aussi proposées à proximité de Brou 
(parc de la Courneuve, zoo d’Attily, accrobranches...). 
Voici quelques brefs éclats de ces moments d’évasion et de décou-
verte dont ont pu bénéficier de nombreux jeunes breuillois, du petit 
bout de chou de 3 ans à l’ado de 17 ans. (clichés : Service Enfance-Jeunesse)

La salle “Horizon loisirs” * est ouverte aux jeunes de 11 à 17 
ans, chaque soir, de 17h à 19h, en accueil libre chaque mercredi, et 
sur inscription à la carte le lundi, mardi, jeudi et vendredi, à raison de  
deux soirs par semaine, sur inscription à une activité. 
Durant les vacances scolaires, les jeunes sont accueillis de 9h30 à 17h30, 
salle Louis Aragon (parc de la mairie). Inscription au préalable auprès du  
service enfance-jeunesse en mairie. 
Un accueil du soir fonctionne aussi  salle “Horizon loisirs”, de 17h30 à 19h00. 
Les jeunes peuvent venir se rencontrer pour échanger, jouer au babyfoot, 
billard, fléchettes et autres activités ludiques.
Informations complémentaires auprès de l’équipe du Club Ados 
au 06 85 10 08 76, aux horaires d’ouverture de la salle. 
* Entrée de la salle située à l’angle de l’avenue J. Jaurès et de la rue Joffre.

Le fonctionnement du Club Ados évolue 
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1/ Ne pas gaspiller l’eau et recycler  
ses déchets verts 
- Ne pas laisser l’eau du robinet couler (ex. quand 
on fait la vaisselle ou quand on se lave les dents)
- Préférer les douches aux bains (50 à 80 litres 
d’eau contre 150 à 300 litres pour un bain).  
Pensez à rincer vos légumes dans un récipient 
pour arroser ensuite vos plantes.
- Opter pour des systèmes de chasse d’eau à  
deux débits (consommation réduite de moitié).
- Vérifier qu’aucun robinet ne fuit (10 l/jour pour 
un robinet qui goutte).
- Installer des récupérateurs d’eau aux gouttières 
pour l’arrosage du jardin. 
- Créer un compost à l’aide de vos déchets verts 
(épluchures de cuisine, tonte et tailles de jardin).
- Végétaliser les jardins, les balcons et les trottoirs 
en privilégiant les plantes vivaces qui fleurissent 
chaque année. 
- On entretient son jardin de façon naturelle  
(arrachage, binage). Pas d’utilisation de produits 
chimiques qui polluent le sol, contaminent et tuent 
les oiseaux et la faune herbivores et insectivores.

2/ Trier systématiquement ses déchets 
et éviter au maximum les emballages 
en plastique inutiles
Grâce au tri, nous pouvons permettre à la moi-
tié des volumes de nos déchets d’être recyclés  
(350 kg/an/foyer). Quand ces déchets sont triés, 
ils sont valorisés et on leur offre ainsi une seconde vie.
- Pour savoir dans quelle poubelle je dois jeter mes 
différents déchets, je consulte le site du SIETREM : 
www.sietrem.fr . 

- Dans la poubelle jaune (emballages et bouteilles 
en plastique, papier, boites de conserves...),on 
jette tout en vrac (ne jamais rien emballer dans un 
sac plastique).
- Emmener à la déchetterie ses équipements 
ménagers électriques et électroniques (DEEE ou 
D3E), mes déchets dangereux et chimiques (pots 
de peinture, solvants, batteries de voiture...).  
Ne jamais les déposer avec les encombrants car 
ils ne seront pas ramassés.
- Dans les magasins équipés, on privilégie les 
achats alimentaires en vrac (graines, riz, céréales, 
fruits secs...) pour éviter les emballages inutiles.
- Prévention Covid 19 : Jeter ses mouchoirs, gants, 
lingettes et masques à usage unique dans la  
poubelle d’ordures ménagères.

3/ Privilégier le commerce de proximité 
et consommer des produits de saison
- Pour sauvegarder l’activité économique locale,  
on alterne ses courses entre grandes surfaces,  
petits commerces et marché couvert (le samedi 
matin). On fait appel en priorité aux artisans  
installés sur la commune.
- Privilégier la consommation de produits de  
saison (pas de fraises ni de tomates en hiver) et 
les circuits courts : acheter aux maraichers du 77,  
adhérer à l’Amap de Brou qui proposent des  
paniers de légumes frais une fois par semaine).
- Ne pas consommer des produits provenant 
d’espèces menacées, de pêcheries mal gérées 
ou d’élevages en batterie (œufs en particulier).  
- Privilégier les produits bio, fermiers ou label rouge  
(de France ou de la Communauté européenne).

Adoptons une conduite éco-responsable pour préserver notre ville et la planète 

Une petite contribution de chacun  
permet un grand changement pour tous
Plusieurs mesures simples et accessibles pour tous, permettent de réduire notre impact  
souvent néfaste sur l’environnement, la biodiversité ou encore l’économie locale.  
Au travers de ces quelques gestes, actions et pistes à suivre (liste non exhaustive bien sûr), 
nous souhaitons sensibiliser chaque individu à devenir acteur du changement et à adopter 
un mode de vie respectueux de l’homme, des espèces animales et de la nature. Rendre notre 
ville plus belle, plus agréable, plus solidaire, tout en contribuant à sauvegarder la biodiversité 
et à lutter contre le dérèglement climatique, requiert la participation de chacun et, surtout, c’est à la portée de tous ! 

Du 21 au 
29/11/ 2020

Opération ville propre
Ramassage des déchets 

Samedi 21 novembre 
de 10h à midi

RDV devant la mairie à 9h30
Prévoir gants. Sacs et pinces  

seront fournis sur place.
Les lieux de ramassage seront  

déterminés en fonction du  
nombre de participants.

Un tri des déchets collectés  
sera effectué sous les conseils  

d’intervenants du SIETREM 
(sous réserve).

Une petite collation conviviale  
sera offerte aux participants 
à 12h30 salle des mariages.

Inscriptions auprès du Service  
culturel en mairie : 01 64 26 66 69

ou mairie.brou77@wanadoo.fr
N’oubliez-pas de vous munir  

d’un masque !
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Nombreux sont les promeneurs dans le bois de Brou 
qui se plaignent d’être régulièrement dérangés  

par des motos et scooters (quads parfois) qui empruntent  
la Voie verte. Les barrières, chicanes et panneaux  
d’interdiction à tout véhicule à moteur ne dissuadent 
malheureusement pas certains de rouler sur cette voie 
réservée exclusivement aux piétons, cyclistes et chevaux. 
La Police Municipale multiplie les contrôles pour tenter 
de mettre un terme à ce véritable fléau. Elle agit en parte-
nariat avec la brigade équestre de l’Agence des espaces 
verts d’Île-de-France (gestionnaire du site) et la Police  
Nationale. Une opération de répression des engins  
motorisés  a été menée à l’intérieur du bois le 22 juillet. Le conducteur d’un 
scooter a été interpellé et deux cavaliers, mettant en danger la sécurité des 
autres usagers, ont été sommés de sortir du bois (il est rappelé que ce bois 
est accessible à cheval, mais uniquement au pas). La tâche est ardue car les  
véhicules à deux roues peuvent emprunter n’importe quel chemin du bois 
pour échapper aux contrôles et à aux verbalisations. Il n’est pas non plus  

possible de condamner totalement l’accès de la forêt aux quads et motos 
car cela impliquerait aussi d’empêcher l’accès aux poussettes et per-
sonnes à mobilité réduite (PMR). Les promeneurs sont invités, lorsqu’ils 
constatent ces incivilités, à contacter au plus vite les services d’urgence 
(appeler le 17) pour avertir des faits et demander une présence des  
autorités directement sur place.

L e magnifique étang (dénommé “La mare aux sangsues”), situé au nord
 du bois de Brou, fait bien triste figure depuis la mi-août. De sinistres  

individus ont relevé la vanne de régulation des eaux et creusé une tran-
chée dans la digue, dans le but certainement de braconner les poissons 
qui s’y trouvaient, notamment de grosses carpes. En moins de deux jours, 
cette belle réserve naturelle s’est transformée en une mare insalubre, sans 
vie. Plus de poisson, plus de moule d’eau douce, mais aussi plus aucun 
cygne, cormoran ni de bernache du Canada que l’on avait parfois la 
chance d’observer. Des agents de l’agence des espaces verts ont réussi 
à sauver quelques poissons. La vanne a été refermée et la digue comblée 
mais la sécheresse persistante de cet été n’a pas permis de remettre l’étang 
à son niveau d’origine. Ne reste plus qu’à espérer que les pluies d’au-
tomne soient assez abondantes pour retrouver un étang digne de ce nom.

Autre calamité récur-
rente aux deux entrées 
de la Voie verte, le dé-
pôt sauvage d’ordures. 
Grâce à des témoignages 
et un enregistrement 
vidéo, la police munici-
pale a réussi à retrouver 
l’auteur d’un gros dépôt 
d’ordures, début août,  
à l’entrée nord de la Voie verte. Ce pollueur malveillant s’est vu contraint 
de ramasser tous les déchets qu’il avait déposés, évitant ainsi l’engage-
ment d’une procédure judiciaire à son encontre.

Environnement

Une partie des déchets déposés cet été 
à l’une des entrées de la Voie verte (côté 
Francilienne) par un artisan peu scrupuleux.

L’étang du bois de Brou, avant et après l’ouverture criminelle de la vanne de régulation des eaux.

Motos, scooters, quads dans le bois de Brou 
Une lutte à mener sans relâche ! 

Assèchement de l’étang du bois, dépôts sauvages... 
Des actes de malveillance intolérables !
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t Les enseignants, parents, élèves et 
agents municipaux ont dû s’adapter 
aux nouvelles règles sanitaires
Le protocole sanitaire des écoles et établissements scolaires 
pour 2020/2021, mis en place à la rentrée par le ministère de  
l’éducation Nationale, de la jeunesse et des sports, fixe les règles 
à respecter pour lutter contre la propagation de la Covid 19.  
Le principe est celui d’un accueil de tous les élèves, à tous les  
niveaux et sur l’ensemble du temps scolaire, dans le respect des  
prescriptions émises par les autorités sanitaires. Des adaptations 
sont bien entendu possible, en fonction de l’évolution spatiale ou  
temporelle de la situation épidémique. 
à l’heure où un nombre croissant de cas positifs, d’hospitalisa-
tions et d’admissions en réanimation sont comptabilisés sur tout le 
territoire, et plus particulièrement en Île-de-France, il est plus que 
jamais indispensable que chacun respecte les gestes barrières et 
les recommandations des autorités sanitaires. 
Sans recenser dans le détail l’ensemble des mesures préconi-
sées au sein des établissements scolaires, il n’est pas inutile de  
rappeler quelques règles essentielles :
1/ Le port du masque est obligatoire pour tous les personnels 
(enseignants, techniques et administratifs, agents municipaux) 
en présence des élèves, tant dans les espaces clos que dans les  
espaces extérieurs. Il est aussi obligatoire pour tous élèves âgés  
de 11 ans et + (à partir du collège).
2/ Le lavage des mains doit être systématiquement effectué 
à l’arrivée dans l’école ou l’établissement, avant chaque repas, 
après être allé aux toilettes, le soir avant de rentrer chez soi ou 
dès l’arrivée au domicile. Le lavage consiste à laver à l’eau et au 

savon toutes les parties des mains pendant 30 secondes. à défaut, 
l’utilisation d’une solution hydroalcoolique peut être envisagée. 
Elle se fait sous l’étroite surveillance d’un adulte à l’école primaire.
3/ Ventilation des classes et autres locaux. L’aération des 
locaux est la plus fréquente possible et dure au moins 15 minutes 
à chaque fois. Les salles de classe ainsi que tous les autres locaux 
occupés pendant la journée sont aérés le matin avant l’arrivée des 
élèves, pendant chaque récréation, au moment du déjeuner.

4/ Nettoyage et désinfection des locaux et matériels.  
Le nettoyage et la désinfection des locaux et des équipements 
sont une composante essentielle de la lutte contre la propaga-
tion du virus. Avec l’appui des services municipaux, il revient à 
chaque école et établissement de l’organiser selon les principes 
développés suivants : un nettoyage des sols et des grandes sur-
faces (tables, bureaux) est réalisé au minimum une fois par jour.  
Un nettoyage désinfectant des surfaces les plus fréquemment  
touchées par les élèves et personnels dans les salles, ateliers et 
autres espaces communs (comme les poignées de portes) est  
également réalisé au minimum une fois par jour. Les tables du 
réfectoire sont nettoyées et désinfectées après chaque service.

Chaque nouvelle année scolaire, les élèves de 6ème sont accueillis le lendemain 
de la rentrée des autres sections. Le mardi 2 septembre, Guillaume Touzillier, 
principal (2ème à partir de la gauche) a donc accueilli élèves et parents dans 
la cour du collège. Une journée d’intégration dédiée uniquement aux 6èmes 
fut organisée le lendemain afin que élèves découvrent tous les locaux de leur 
nouvel établissement et puissent faire connaissance avec leurs professeurs et 
le personnel administratif. Journée de découverte mais aussi de détente avec 
l’organisation de jeux, chasse au trésor avec énigmes et partage d’un grand 
pique nique dans la cour à la pause-déjeuner.

Une rentrée scolaire placée 

sous le signe du Coronavirus   
Professeurs, parents et élèves de plus de onze ans 
masqués, entrées et sorties des classes différées, 
lavage des mains obligatoire plusieurs fois par jour... 
La crise sanitaire a sérieusement bouleversé nos habitudes en cette rentrée scolaire 2020/2021.  
Des mesures contraignantes qui n’auront pas empêché parents et élus de se mobiliser pour demander  
l’ouverture d’une classe supplémentaire à l’école Jean Jaurès. 

Depuis la rentrée, un arrêté préfectoral rend le port du masque 
obligatoire dans un périmètre de 50 mètres autour des entrées  
et sorties des établissements scolaires. Une règle qui doit toujours 
être observée par les adultes et les enfants de 11 ans et plus. 
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Écoles- Collège

t Enseignants, parents et élus mobilisés pour 
l’ouverture d’une classe à l’école Jean Jaurès
S’il n’était raisonnablement pas possible d’éviter une fermeture de 
classe à l’école maternelle D. Casanova (24 élèves en moyenne 
par classe), les effectifs en hausse à l’école élémentaire J. Jaurès 
justifiaient par contre pleinement l’ouverture d’une 9ème classe. Les 
classes de CP, CM1 et CM1/CM2 sont surchargées (29 élèves) et 
les autres classes comptabilisent 25 à 28 élèves chacune. 
Une situation qui a provoqué la gronde des parents d’élèves qui, 
par le biais de leurs représentants, ont mené diverses actions  
auprès de l’inspection académique (courriers, pétitions et  
rencontre avec l’inspecteur, M. Cluzeau). 
La municipalité a apporté son total soutien aux parents d’élèves 
et aux enseignants. Mme Barnier, maire, a envoyé un courrier à 
l’inspecteur d’académie et des échanges téléphoniques se sont 
tenus avec M. Cluzeau. La députée, Mme Stéphanie Do est éga-
lement intervenue à plusieurs reprises. Une forte mobilisation qui 
n’est malheureusement toujours pas couronné de succès. Lors de 
sa dernière rencontre, le 24 septembre, avec les représentants 
de parents d’élèves, M. Cluzeau a confirmé ses premières décla-

rations, à savoir que « La situation de l’école ne justifie pas de 
déployer une aide supplémentaire ». La circulaire de rentrée 2020 
au Bulletin officiel préconise pourtant que la taille des classes de 
CP et de CE1 est limitée à 24 élèves ! Si l’inspecteur a indiqué 
que 2 agents de vie scolaire (AVS) ainsi qu’un(e) psychologue sont 
en cours de recrutement, cela ne réglera en rien le problème de 
sureffectifs au sein de cette école. Le combat continue !

Si Isabelle Raffier (2ème à partir de la gauche) est toujours directrice de l’école Danièle Casanova, 
elle est entourée de nouveaux collègues, Stéphanie Rapeau et Guillaume Bataille (à droite). 
Agnès Galtier (1ère à gauche) remplace Mme Raffier le mardi (1/4 de décharge - direction).

Chloé Martin a pris la direction 
de l’école Jean Jaurès. 

Mardi 1er septembre 2020. Rentrée à l’école Romain Rolland. Comme dans toutes les autres écoles, les élèves sont accueillis par des entrées différenciées et (ou) à 
des horaires décalés par section. Chaque enseignant les invite à déposer leur cartable à leur place dans la classe, puis à aller soigneusement se laver les mains.

Le portail d’entrée de l’école Jean Jaurès a été transformé en 
panneau de revendications pour l’ouverture d’une 9ème classe.
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Groupe de l’opposition “J’aime Brou”

Libre expression
de l’opposition

C’est toujours la même chanson 
Depuis que la nouvelle équipe municipale est en place, à 
chaque jeu de questions réponses, la majorité nous sort la 
même rengaine « c’est la faute à l’ancienne équipe ». 
Pour une majorité qui veut inciter le progrès, cet ancrage  
dans le passé est plutôt navrant sur le plan des idées. Le  
groupe d’opposition “J’AIME BROU” préfère s’interroger sur 
les préoccupations des Breuillois, l’avenir de notre ville et  
s’appuyer sur des propositions constructives plutôt que  
d’entendre des vieux refrains. 
Les deux derniers mois, nous avons constaté une augmenta-
tion d’incivilités tant au niveau du lieu et des personnes (cam-
briolages, agressions, etc…) et un non-respect du code de la 
route (sorties des écoles dangereuses). D’autre part, l’insécu-
rité concerne aussi la protection des citoyens face aux risques  

 
naturels (inondations). Lors de notre campagne nous avions 
fait des propositions afin d’assurer la sécurité des Breuilloises 
et des Breuillois. En ce qui concerne la sécurité, la première 
des libertés que nous attendons comme réponse, ce n’est pas :  
« la faute à…. ». Le groupe « J’AIME BROU » veut s’inscrire dans 
l’avenir et l’action plutôt que dans la sclérose politicienne.

 
Brou sur Chantereine, le 18/09/2020

 
Contactez vos élus :
Courriel : frederic.gillet54@gmail.com - Tél. 06 69 17 99 10

Frédéric GILLET, Marie-Madeleine BERTHEAU,  
Didier STAUDER, Isabelle MOUROT, Sébastien BETOULLE.

A près dix années de bénévolat passées au sein du Secours Populaire  
 Français Vaires/Brou, dont huit en tant que président, Philippe Barthe a 

passé la main fin août à Jacky Parizel. « J’ai pu m’appuyer sur une super équipe 
d’une quinzaine de bénévoles qui ont toujours répondu présent pour “faire tour-
ner la boutique”. C’est grâce à cette action collective que nous avons pu aider 
des dizaines de familles en difficulté tout au long de ces années (120 familles 
bénéficiaires en 2020). Je passe le flambeau à mon pote cheminot Jacky qui, 
je le sais, poursuivra sur la même voie de la solidarité avec une belle énergie » 
explique Philippe. Avec son épouse, Véronique, ils ont pris la direction des Landes, pour profiter du bon air, du soleil et des bons produits du sud-ouest.  
Les précautions sanitaires mises en place pour lutter contre la propagation du Coronavirus (Covid 19) ne permettent plus, depuis mars 2020, de 
proposer les autres prestations organisées précédemment par l’antenne locale : vestiaire, coin bibliothèque, mais aussi sorties et activités culturelles,  
Noël pour les enfants avec le Père Noël vert, brocante de déstockage... Depuis la rentrée, l’antenne locale du SPF n’assure plus qu’une permanence 
alimentaire, chaque vendredi après-midi (de 14h à 17h), sous le marché couvert. « En accord avec la mairie et l’Amap (Les paniers de Chantereine), 
nous accueillons les familles depuis fin septembre à l’intérieur et non plus sur le trottoir du marché. Cela permet de protéger tout le monde du vent et 
de la pluie » se réjouit Jacky. Avec les autres membres de l’antenne, ils ont procédé à un “gros ménage” au mois de septembre, en faisant de nom-
breux allers-retours, de leur local à la benne des services techniques. « On ne chôme jamais au sein du Secours Populaire Français » conclue Jacky.

Philippe Barthe (à gauche) et Jacky Parizel.

Changement de pilote à l’antenne 
locale du Secours Populaire Français

Roger VANTIEGHEM, 100 ans et toujours vaillant !

AssociationsAssociations

Vous l’avez peut-être déjà croisé lors de sa prome-
nade journalière dans la résidence Chanteclair 1 ou 

sur le trottoir de la rue Mendès-France, marchant d’un 
pas tranquille et assuré vers la Voie verte. Toujours 
bon pied bon œil, bien malin qui pourrait deviner que  
René Vantieghem a soufflé ses 100 bougies le 5 juillet  
dernier. Résidant à Neuilly-sur-Marne depuis 1940, 
ses trois enfants (Jeanine, Danielle et Jean-Claude) l’ont  

installé à Brou en 2017, dans un logement de plain-pied, 
rue des peupliers. Jeanine et son fils éric habitant dans 
la résidence Chanteclair, ils sont ainsi au plus près de 
lui. Veuf depuis 2009, souhaitons à René Vantieghem,  
notre vaillant centenaire, de pouvoir profiter encore  
longtemps de sa nombreuse descendance : 4 petits- 
enfants, 4 arrière-petits-enfants et un arrière-arrière petit-
enfant, Kylian, âgé de 10 ans. 
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État Civil

Naissances
BOUROUBA Nassim, 25 février,  
allée des Vosges
DURDON REIS Valentina, 2 mars,  
rue de Chantereine
BOUMEDIENE Hind, 2 mars, rue Jean Vilar
ESCOBAR Esteban, 7 mars, rue des peupliers
COULIBALY KIANGEBENI Kimora, 17 mars, 
avenue Victor Thiébaut
DIALLO Tahirou, 18 mars, chemin le Bouleur
DEBIEUX Farès, 28 mars, rue G. Clémenceau
WAWA Agnès, 19 avril, rue G. Clémenceau
AJAYI Wesley, 20 avril, av. Victor Thiébaut
DEME Rokhaya-Fily, 19 avril, rue Pasteur
ABID Amira, 7 mai, av Jean Jaurès
CABRAL DA COSTA Rafael, 5 mai,  
avenue Victor Thiébaut
LUCCIN Olivia, 11 mai, rue Mendès-France
BOULON Aaliyah, 22 mai, av. Jean Jaurès
MARISSAL MARTIN Lina, 25 mai,  
chemin le Bouleur
MOREIRA DA VEIGA Sofia, 21 mai,  
avenue Victor Thiébaut
DOUMBIA Salah, 23 mai, chemin le Bouleur
BOULAJAJ Kays, 23 mai, av. Jean Jaurès
FROMENT BAUD Nell, 24 mai, rue D. Papin
FRESY Ethan,18 juin, place du 19 mars 1962
SPACCESI Gabin, 22 juin, rue des roses
GIUNTA Mattia, 21 mai, rue Div. Leclerc
SORIAUX GALVANI Nina, 1er juillet, rue D. Papin

DELAPLACE Arizona, 5 juillet, rue Div. Leclerc
PRADILLON Mia, 19 juillet,  
place du 19 mars 1962
NAIGEON Ambre, 21 juillet, rue Carnot
MAADI Jennah, 30 juillet, av. Jean Jaurès
BENGHELLAB Aarone, 3 août,  
rue des peupliers
ODOT STOBIERSKI Mélusine, 8 août,  
rue Carnot
DEMAISON Hanna, 8 août, allée des Vosges
PIRES SANDULOVIC Cali, 30 août,  
rue des chênes
GOLTZ ABEL Océane, 28 août, rue Carnot
ABOUHAY Imrân, 1er septembre, rue des bois
AVISSE Saysana, 2 septembre, av. Galliéni

Mariages - PACS 
RODRIGUES Cassio Eduardo et  
MOREIRA DE SIQUEIRA Dalila, 18 juillet 
PENOT Vincent  
et MALHOUDEAUX Sandra, 29 août
SAYCHANH Alex 
et LOUBEYRE Alexandra, 29 août
PACS : 
RUFIN Jean et SARAZIN Elise, 21 février
CHERDEL Etienne-Roger et  
VAN HAEREN Nathalie, 16 mars
DUCROT Thibaut et BASSAN Alexie, 25 mai
PEROT Philip et KEMPSKA Monika, 27 mai
LARRIERE Michaël et FLEURY Ophélie, 29 mai

PAINT Pierre et DUPUIS Mélanie, 15 juin
ODOT Florent et STOBIERSKI Marie, 23 juin
SPINETTA Michel et KURYSH Oksana, 24 juin
LETOFFE Jérôme et CHARRE Vanessa, 21 juillet
DE OLIVEIRA Kevin et CARREAU Alicia,  
27 juillet

 
Décès
LAFFARGUE Marie, 13 février, 93 ans
FRENCH Yvonne, 3 mars, 83 ans
GUERIN Marie-Louise, 29 mars, 92 ans
MAMELLI Elena, 29 mars, 52 ans
HENRY Maurice, 28 mars, 87 ans
MAMELLI,  14 avril, 75 ans
BETTIOUI Aicha, 30 avril, 85 ans
BOUSSUGE Jean-Luc, 10 mai, 72 ans
GIROD-ROUX André, 14 mai, 91 ans
CHAMBERLIN Daniel, 4 juin, 83 ans
COLLOMB Laurent, 5 juin, 54 ans
NAWOY Yvette, 2 juillet, 79 ans
HERBECK André, 26 juin, 80 ans
MONTREDON Fernand, 19 juillet, 81 ans
LECRY André, 24 juillet, 88 ans
VIDAL-SEGUES Hortensia, 21 juillet, 91 ans
RASTIER Camille, 28 juillet, 91 ans
LE STRAT Gérard, 7 août, 63 ans
DEFRADAT Antoine, 14 août, 92 ans

 

Hommage à Hortense VIDAL 

Hortense est née le 28 septembre 1928 dans un village de Catalogne, 
au sein d’une famille de petits exploitants agricoles, L’engagement de 

son père contre Franco, avec les Républicains espagnols, les oblige à se 
réfugier en France en 1939. Le 3 août de la même année, ils prennent 
un bateau pour le Chili, avec 2300 réfugiés espagnols à bord. La famille 
exploite une petite ferme, à 120 km de Santiago, avant de retourner en 
France en 1949.
Installée à Noisy-le-Grand, elle rencontre Antonio Vidal, dont le père 
a fui aussi l’Espagne franquiste. Ils se marient en 1951 et auront trois  
enfants, Claude, Georges et Marina. Au début des années 60, ils habitent 
à Chelles avant de s’installer à Brou en 1971, dans la nouvelle résidence 

Chanteclair. Ce sera aussi l’année de leur engagement politique au Parti Communiste Français. 
En 1977, la liste d’union de la gauche, conduite par René Ménard, remporte les élections municipales. 
Adjointe au maire 18 années durant, elle mettra toute son énergie au service des breuillois et de sa 
commune, particulièrement dans le domaine de l’action sociale et du logement (longue lutte menée 
avec la municipalité et les habitants pour la réhabilitation de la cité cheminote). Après 1995, n’étant 
plus élue, elle assumera diverses responsabilités au sein du club du 3ème âge. 
Pour son engagement et son action sans faille, elle sera faite Citoyenne d’Honneur de la Ville par  
René Ménard. Elle s’est éteinte le 21 juillet dernier, dans sa 92ème année.

******************************************
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